
roma - Condivisione è la pa-
rola d’ordine del nuovo pre-
sidente della Federazione 
Italiana Tennistavolo, Rena-
to Di Napoli, che, in sintonia 
con i consiglieri, è determi-
nato a puntare, nel corso del 
suo mandato sul coinvolgi-
mento del territorio e dun-
que dei Comitati Regionali 
e delle società.   
«Ho alle spalle - afferma Di 
Napoli - un lunga esperien-
za di operatore di campo. Ho 
conosciuto bene le difficol-
tà, le fatiche, le soddisfazio-
ni mie e dei molti amici che 
ho in questo ambiente. Non 
posso che continuare a im-
maginare in quale modo la-
vorare assieme a loro. L’in-
tenzione è d’impegnarmi 
con i consiglieri e con la 
Conferenza dei Presidenti 
dei Comitati Regionali, per 
inquadrare con precisione 
ambiti, responsabilità co-
muni, iniziative ben defini-
te. Mi immagino di riuscire, 
successivamente, a condivi-
dere con ciascun presidente 
e Consiglio dei Comitati Re-
gionali, la specifica dimen-
sione di ciascuna realtà ter-
ritoriale, partecipando an-
che alle periodiche riunioni. 
Ulteriore e simile coinvolgi-
mento avverrà con le asso-
ciazioni e società sportive». 
 
Che progetti ha nei con-
fronti delle società?
«Vogliamo sviluppare ini-
ziative che possano favori-
re la loro crescita. Sarà dun-
que necessario lavorare a un 
modello di qualità delle so-
cietà, per individuare preci-
si criteri per la realizzazione 
degli investimenti».

Presidente, una delle istan-
ze maggiormente sentite è 
la revisione dello Statuto 
Federale.
«Sono d’accordo e infatti ab-
biamo già costituito un’ap-

posita commissione, che è 
presieduta dal consigliere 
Gianfranco Paglia, con l’o-
biettivo di recepire tutte le 
richieste di cambiamento 
che ci provengono dalle no-
stre società, come la revisio-
ne della tabella voti, l’impul-
so all’attività promozionale, 
la revisione delle norme che 
determinano difficoltà d’in-
terpretazione e altro».

Cosa pensa dell’attività 
femminile?
«Le riconosceremo rinno-
vato impulso, perché il nu-
mero delle atlete deve asso-
lutamente crescere. La Fe-
derazione svilupperà anche 
una politica a sostegno del-
le donne che vogliano im-
pegnarsi nel nostro mondo 
e promuoverà un maggio-
re coinvolgimento di atle-
te o ex, che abbiano inten-
zione d’imparare e siano di-
sponibili a diventare tecnici, 
oppure già lo siano».

Il movimento paralimpi-
co è un punto di forza del-
la sua Federazione. Come 
opererete nei suoi con-
fronti?
«Personalmente ho sem-
pre avuto la massima fidu-
cia nei tecnici e negli atle-
ti, cercando di mettere tut-
ti nelle condizioni migliori 
per allenarsi e reggere l’im-
patto di una concorrenza 
sempre più globale e ag-
guerrita. Continueremo a 
investire e ho in mente di 
creare un Centro Federa-
le a carattere residenzia-
le, per i pongisti che svol-
geranno il loro percorso di 
avvicinamento ai Giochi di 
Tokyo 2020».

Esigenza molto forte è 
quella della formazione. 
È d’accordo?
«La sentiamo anche noi 
come una necessità e vo-

gliamo dedicarci a forma-
re e aggiornare gli operato-
ri, per far emergere sul terri-
torio competenze di valore 
in ogni ambito: tecnici, di-
rigenti, competition mana-
ger, ufficiali di gara ecc.».

Spesso la Federazione è 
vissuta perifericamente 
come fonte di problemi.
«Su questo fronte c’impe-
gneremo affinché le attivi-
tà degli uffici federali sia-
no sempre più al servizio 
dei tesserati»

Cosa promette circa l’in-
troduzione di regole cer-
te per l’utilizzo dei mate-
riali sportivi?
«Intendiamo spenderci in 
prima linea per costruire 
le procedure formali affin-
ché vi siano controlli certi 
della liceità dei comporta-
menti. È già stato recente-
mente introdotto uno stru-
mento di controllo dell’at-

trito delle gomme puntina-
te lunghe. Questo dovrebbe 
essere l’anticamera di ulte-
riori iniziative che vogliamo 
proporre in seno all’Ittf. At-
tualmente, e l’atteggiamen-
to assunto riguardo all’uti-
lizzo della gommapiuma 
ben lo testimonia, l’Ittf non 
ha adottato strategie limita-
tive, ma al contrario mol-
to, troppo tolleranti. Vedre-
mo in quale modo potremo 
svolgere un’azione di po-
sitiva influenza sulle scel-
te future».

Quali sono i suoi propositi 
nei confronti della promo-
zione, che è un’altra delle 
grandi priorità?
«Essa potrà essere gestita 
con l’utilizzo della proget-
tazione (i cosiddetti Smart 
Projects) che coinvolgerà 
le società sportive interes-
sate e qualificate. Ci si do-
vrà concentrare su profili di 
riferimento come la prati-
ca sportiva dei diversamen-
te abili, delle donne, degli 
Under 12, degli Under 18, 
degli adulti e dei veterani. 
Ogni proposta dovrà essere 
articolata nella dimensione 
dello «Sport per la salute» e 
della «Pratica agonistica» e 
sarà monitorata dal Consi-
glio Federale, per poter ve-
rificare e valutare i risulta-
ti, a fronte dell’erogazione 
delle risorse».

Trasparenza è un’altra 
delle tematiche più dibat-
tute. Come vi proponete di 
perseguirla?
«Operando alla luce del 
sole e rendendo pubbliche 
le delibere che assumere-
mo. Il tennistavolo è la no-
stra passione e non dovrà 
mai esserci alcun sospet-
to sull’assoluta irreprensi-
bilità delle azioni mie e del 
Consiglio».

Edipress

DI NAPOLI  
«uNA fItet 
cONDIvIsA»
Il nuovo presidente federale espone il suo 
modello per una Federazione proiettata 
verso l’obiettivo olimpico di Tokyo 2020

Renato Di Napoli, 62 anni, è stato eletto Presidente della Fitet nello scorso ottobre

Statuto 
«Il consigliere 
Paglia e la sua 
commissione 
stanno lavorando 
duramente»

Attività paralimpica 
«Vogliamo creare 
un Centro Federale 
perchè c’è fiducia 
totale nei tecnici  
e negli atleti»

Trasparenza 
«Opereremo  
alla luce del sole 
per mostrare che  
il tennistavolo è  
la nostra passione»

roma - La Federazione Ita-
lia Tennistavolo, con l’As-
semblea Elettiva di Terni 
del 15 ottobre, ha aperto un 
nuovo ciclo. Si è chiusa l’e-
ra della presidenza di Franco 
Sciannimanico, che è rima-
sto alla guida per tre man-
dati, e suo successore è sta-
to eletto Renato Di Napoli, 
vicepresidente dal 2000 al 
2004 e vicepresidente vicario 
dal 2004 al 2016. Il Consiglio 
Federale è composto anche 
dai consiglieri Carlo Borel-
la (vicepresidente vicario), 
Giacomo Barbieri (vicepre-
sidente), Michela Brunelli, 
Marzia Bucca, Mario Gabba, 
Domenico Giordani, Luca 
Malucchi, Gianfranco Pa-
glia, Sergio Pezzanera ed En-
rico Rech Daldosso, mentre 
Presidente del Collegio dei 
Revisori dei Conti è Roberto 
Fulginiti. Sono stati nomina-

ti anche i presidenti dei vari 
Comitati, che sono i punti 
di riferimento sul territorio 
e svolgono il ruolo d’inter-
faccia con le società, il vero 
motore del movimento pon-
gistico in Italia. Chiunque 
nella propria Regione voglia 
avere informazioni sull’atti-
vità, può mettersi in contat-
to con il rispettivo Comitato, 
consultando direttamente il 
sito Internet. Il nuovo Con-
siglio Federale ha iniziato 
subito il suo mandato foca-
lizzando l’attenzione sugli 
obiettivi, definendo le varie 
commissioni e i gruppi di la-
voro. Il presidente Di Napoli 
ha chiesto a tutti i consiglieri 
grande impegno e propositi-
vità. Una delle priorità è cer-
tamente la formazione, con 
la partenza del progetto di 
censimento delle esigenze 
di attività per il 2017. Sono 

stati individuati tre princi-
pali profili relativi ai tecnici 
sportivi, agli ufficiali di gara 
e ai dirigenti. Il profilo «tec-
nici sportivi» prevede l’orga-
nizzazione di corsi per l’abi-
litazione alla qualifica di tec-
nico di base e di allenatore 

e di seminari di approfondi-
mento dedicati alla pratica 
sportiva dei giovani. Per gli 
«ufficiali di gara» ci saran-
no corsi di formazione e ag-
giornamento per aspiranti 
ufficiali di gara e giudici ar-
bitri provinciali. Chi abbia 

scelto il profilo «dirigenti» 
potrà frequentare semina-
ri territoriali di aggiorna-
mento e approfondimento 
dedicati alla pratica sporti-
va, ai processi organizzati-
vi, alle carte federali e agli 
adempimenti fiscali e am-
ministrativi. Per sottopor-
re le proprie richieste biso-
gnerà compilare un’apposi-
ta scheda, che dovrà essere 
inoltrata al proprio Comita-
to Regionale entro il 16 gen-
naio 2017. I Comitati saran-
no delle sorte di collettori di 
esigenze, che trasmetteran-
no al settore tecnico federa-
le. Entro metà febbraio sarà 
reso noto il programma de-
gli appuntamenti formativi. 
Le richieste inoltrate oltre 
il 16 gennaio confluiranno 
nella definizione del piano 
delle attività del 2018.
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Il nuovo ciclo del tennistavolo in Italia
PONGISTICA

Il neo Consiglio Federale ha focalizzato gli obiettivi, definendo le varie commissioni e i gruppi di lavoro

Sono stati 
individuati tre 
principali profili 
per tecnici, arbitri 
e dirigenti
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OrGANIGrAmmA

Comitato Regionale Abruzzo 
presidente stefano comparelli, 
abruzzo@fitet.org
abruzzo@pec.fitet.org

Comitato Provinciale Bolzano
presidente ardelio Michielli
altoadige@fitet.org
altoadige@pec.fitet.org

Delegazione Regionale Basilicata 
basilicata@fitet.org
basilicata@pec.fitet.org

Comitato Regionale Calabria
presidente giuseppe Petralia
calabria.fitet.org/calabria.html
calabria@fitet.org  
calabria@pec.fitet.org

Comitato Regionale Campania
presidente sergio roncelli
www.fitetcampania.it
campania@fitet.org
campania@pec.fitet.org

Comitato Regionale Emilia Romagna
presidente William santini

www.fitet-er.it 
emiliaromagna@fitet.org
emiliaromagna@pec.fitet.org

Comitato Reg. Friuli Venezia Giulia
presidente diego derganz
fvg.fitet.org/friuliveneziagiulia.html
friulivg@fitet.org
friulivg@pec.fitet.org

Comitato Regionale Lazio 
presidente domenico scatena
lazio.fitet.org/lazio.html
lazio@fitet.org
lazio@pec.fitet.org

Comitato Regionale Liguria
www.fitetliguria.it
liguria@fitet.org
liguria@pec.fitet.org

Comitato Regionale Lombardia
lombardia.fitet.org/lombardia.html, 
lombardia@fitet.org
lombardia@pec.fitet.org

Comitato Regionale Marche
presidente antonio Zardi

marche@fitet.org
marche@pec.fitet.org

Delegazione Regionale Molise
molise@fitet.org
molise@pec.fitet.org

Comitato Regionale Piemonte
presidente Paolo lentini
www.fitetpiemonte.it
piemonte@fitet.org
piemonte@pec.fitet.org

Comitato Regionale Puglia
www.fitetpuglia.it/
puglia@fitet.org
puglia@pec.fitet.org

Comitato Regionale Sardegna
presidente simone carrucciu
www.fitetsardegna.org
sardegna@fitet.org
sardegna@pec.fitet.org

Comitato Regionale Sicilia
presidente Paolo Pietro Puglisi
www.fitetsicilia.it  sicilia@fitet.org
sicilia@pec.fitet.org

Comitato Regionale Toscana 
presidente luca Pancani
www.fitettoscana.it
toscana@fitet.org
toscana@pec.fitet.org

Comitato Provinciale Trento
presidente luca aldrighetti
trentino@fitet.org 
trentino@pec.fitet.org

Comitato Regionale Umbria
presidente John ippoliti
umbria.fitet.org/umbria
umbria@fitet.org
umbria@pec.fitet.org

Delegazione Provinciale Aosta
valledaosta.fitet.org/valledaosta.
valledaosta@fitet.org
valledaosta@pec.fitet.org;

Comitato Regionale Veneto: 
presidente gianpietro corso
www.fitetveneto.org 
veneto@fitet.org
veneto@pec.fitet.org

COmITATI 

Il nuovo Consiglio Federale della Federazione Italiana Tennistavolo


